



24-11-1983

437852

las últimas noticias / P43

FEMENINA

81 AÑ

# Yo, Mujer

## Un Árbol que Crece y Se Agiganta...

"Un árbol había en el centro de la tierra. Entre las nubes despuntaba su copa, las aguas le hicieron crecer derramando sus aguas, enviando acequias a todos los árboles del campo. Era hermoso su ramaje, sus hojas servían de medicina, abundante e inagotable su fruto; había en él comida para todos, a su sombra se cobijaban las bestias del campo, en sus ramas anidaban los pájaros del cielo y toda carne se alimentaba de él..."

Lo dice la Biblia. Y lo rescata Alejandra Izquierdo, artista plástica, quien acaba de lanzar un libro-expozición titulado "Árbol de Vida". A través de coloridas láminas y de textos de las Sagradas Escrituras, que impactaron a Alejandra, se construye una historia, un árbol de vida que se concreta en Cristo.

—El árbol ha sido, desde tiempos remotos, un tema importante en la civilización. La imagen del árbol refleja —simbólicamente— el intenso deseo del hombre de hacer suya la esencia del mundo. Representa el crecimiento y une la tierra con el cielo.

Alejandra —33 años, católica observante, egresada de la Escuela de Arte de la U.C., y con espe-

- Láminas y textos bíblicos dieron origen al libro "Árbol de Vida", de Alejandra Izquierdo.



Alejandra Izquierdo: láminas y textos para arraizar su idea de árbol con Cristo.

cializaciones en grabado en Madrid y Buenos Aires— habla mientras se pasea entre los paneles recién montados en el Museo Histórico Nacional. Su obra la llena de orgullo. Y de entusiasmo:

—El árbol ha sido motivo de contemplación y un símbolo de pensamiento, desde las más arcaicas tradiciones. En el hombre moderno aflora en su arte y en sus sueños como un arquetipo misterioso. Para Rilke el árbol es "un símbolo de MI interior, de MI crecimiento: Yo que ansío crecer,



La tapa de su libro que, originalmente, se lanzó en una exposición plástica.

miro fuera de mí y el árbol que hay en mí, crece..."

—Alejandra Izquierdo muchas veces pintó árboles, buscando —quizás inconscientemente— la relación entre sus raíces y la tierra; las ramas y el cielo. Mientras, también hacia ilustraciones para libros de otros: ediciones del Quijote y obras de García Lorca. Pero siempre volvía a este árbol casi obsesiónante...

—Pienso que casi todas las alusiones filosóficas y artísticas que las distintas tradiciones han hecho del árbol convergen hacia un árbol entre comillas: Cristo.

Por eso este "Árbol de Vida": una recopilación de dibujos y textos bíblicos que cuentan la historia de Cristo. Comienza con La Espera, sigue con El Anuncio, la Visita, el Camino a Belén, el Nacimiento de Jesús, el Crisma, el Llamado, y Jesús Acoge. Entra en Jerusalén, se Ofrece... y da sentido al árbol de vida de Alejandra Izquierdo.

—La estrella brillará para que la noche no sea tan oscura. El árbol dará sombra para aplacar el calor. Las ventanas se abrirán fácilmente. Son cosas que siempre han sido y que a veces se olvidan. Entonces estaremos en el horizonte o cerca del final... O un día más cercano, ¡ojalá!

# **Un Árbol que crece y se agiganta-- [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un Árbol que crece y se agiganta-- [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)